
   

 

Oratoire Saint-Pierre - Monastère Invisible 

 Chères Amies, chers Amis de l’Oratoire Saint-Pierre, 
 

 Dans l’Eglise catholique, l’année 2025 sera une année jubilaire. Que veut-on dire par là ? Pour le 
savoir, il faut remonter à un passage de l’Ancien Testament (Lévitique 25,8-13) qui prescrit de proclamer 
tous les cinquante ans une année de remise des dettes et de libération des esclaves. En un sens spirituel, 
chaque année, depuis la venue de Jésus, est une année de grâce puisque par le baptême et le sacrement de 
réconciliation nous obtenons le pardon de nos péchés et nous sommes libérés de l’oppression du démon. 
 Il faut cependant se souvenir que, si le péché est une rupture de notre relation avec Dieu, il est 
aussi, par voie de conséquence, un désordre dans notre sensibilité et dans notre relation avec autrui. Par 
les sacrements, Dieu nous rétablit dans son amitié, mais il reste nécessaire de guérir cette sensibilité 
désordonnée et cette relation faussée avec nos frères. C’est pour cela que nous sommes invités à 
accomplir des œuvres par lesquelles se concrétise notre quête de sainteté. Autrefois l’Eglise n’hésitait pas 
à proposer des œuvres assez exigeantes (des mois ou des années de jeûne) qui paraissaient trop lourdes à 
certains pécheurs. Avec le désir de venir en aide à ces derniers, l’Eglise a offert des indulgences. Il 
s’agissait en général de remplacer des journées de jeûne par des démarches de piété comme des 
pèlerinages.  
 En l’an 1300, à la demande des foules qui se rendaient à Rome le pape Boniface VIII a ainsi 
accordé une indulgence plénière à ceux qui visitaient les grandes basiliques de la Ville sainte. Par la suite, 
les papes ont institué des années saintes ou années jubilaires tous les cent ans puis tous les cinquante ans 
puis tous les vingt-cinq ans. Et pour venir en aide à ceux qui ne pouvaient faire ce déplacement à Rome 
ils ont autorisé les évêques à organiser ce jubilé dans leurs diocèses.  
 C’est ainsi que le pape François a désiré que cette année 2025 soit vécue par l’Eglise universelle 
comme un temps d’accueil de la miséricorde que Dieu a révélée sur le visage de son Fils Unique et il nous 
invite à pratiquer avec zèle des œuvres de miséricorde. Après avoir reçu le sacrement de réconciliation, il 
convient de recevoir le secours divin par une démarche jubilaire à Rome ou dans notre diocèse. Dans 
notre paroisse, comme dans beaucoup d’autres, des propositions sont faites pour vivre cette année 
jubilaire comme un temps de grâce. N’hésitons pas à en faire usage pour devenir, comme nous le propose 
le pape François, des pèlerins d’espérance.  

Père Laurent Sentis 

 
Intention de prière proposée par la Pape 
 
Janvier : Pour le droit à l’éducation des migrants. Prions pour que le droit à l’éducation des 
migrants, des réfugiés et des personnes touchées par la guerre soit toujours respecté et garantisse 
ainsi la construction d’un monde meilleur.  
Prions en union avec le Saint Père  
 
INTENTIONS PARTICULIÈRES 
 
- Prions pour les victimes de l’ouragan qui a dévasté l’île de Mayotte et pour que ceux qui leur 
viennent en aide aient les moyens nécessaires à leur action de secours. Prions pour tous les 
enfants de ce territoire et pour les immigrés qui pensaient avoir trouvé un refuge sûr dans cette 
île.  
 

-Voici que je vous annonce une bonne nouvelle, qui sera une grande joie pour tout le 
peuple. Prions pour l’Église, messagère de cette bonne nouvelle de Noël. Qu’au cours de l’année 
jubilaire 2025, fidèles et pasteurs aient à cœur de partager autour d’eux l’espérance qui les 
habite. Seigneur accueille notre prière.  
 

- Seigneur, prends également grand soin de Annick, Alain, Martine, Jean, Monique, Noémie, 
Louna, Florence, Michèle, Stéphane, Damien, Guy, Carmen, Marguerite, Geneviève, André, 
Jack, Françoise, Régis, Jean-Pierre, Aline, Eric, Patrick, Anne-Marie, Agnès, Pierre et ses parents, 
qui continuent de lutter dans la foi et l’espérance et pour Fernand, qui est maintenant près de 
Toi, Seigneur.  
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PRIÈRES  

Seigneur, tu m’offres cette nouvelle année 
comme un vitrail à rassembler 

avec les trois cent soixante-cinq morceaux de toutes 
les couleurs 

qui représentent les jours de ma vie. 

J’y mettrai le rouge de mon amour et de mon 
enthousiasme, 

le mauve de mes peines et de mes deuils, 
le vert de mes espoirs et le rosé de mes rêves, 

le bleu ou le gris de mes engagements ou de mes 
luttes, 

le jaune et l’or de mes moissons... 
Je réserverai le blanc pour les jours ordinaires 

et le noir pour ceux où tu seras absent. 
Je cimenterai le tout par la prière de ma foi 

et par ma confiance sereine en toi. 

Seigneur, je te demande simplement d’illuminer, de 
l’intérieur, 

ce vitrail de ma vie par la lumière de ta présence 
et par le feu de ton Esprit de vie. 

Ainsi, par transparence, ceux que je rencontrerai cette 
année 

y découvriront peut-être le visage de ton Fils bien-
aimé 

Jésus-Christ, Notre-Seigneur. 

Prière de Gaston Lecleir 

Transmise par Soeur du Christ Rédempteur 

Père céleste, 
Que la foi que tu nous as donnée 

en ton fils Jésus-Christ, notre frère 
et la flamme de la charité 

répandue dans nos cœurs par l’Esprit Saint 
réveillent en nous la bienheureuse espérance 

de l’avènement de ton Royaume. 
Que ta grâce nous transforme 

en cultivateurs assidus des semences de l’Évangile 
qui féconderont l’humanité et le monde, 

dans l’attente confiante 
des cieux nouveaux et de la terre nouvelle, 

lorsque les puissances du mal seront vaincues 
ta gloire sera manifestée pour toujours. 

Que la grâce du Jubilé 
ravive en nous, Pèlerins de l’Espérance, 

l’aspiration aux biens célestes 
et répande sur le monde entier 

la joie et la paix 
de notre Rédempteur. 

À toi, Dieu béni dans l’éternité 
la louange et la gloire pour les siècles des siècles. 

Amen 
Pape François  
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Réflexion          

 

 QUE L'ESPÉRANCE REMPLISSE VOS CŒURS 
 

1. SPES NON CONFUNDIT. « L'espérance ne déçoit pas » (Rm 5,5). C'est dans un esprit d'espérance que 
l'apôtre Paul a adressé ces paroles d'encouragement à la communauté chrétienne de Rome. L'espérance est 
également le message central du prochain Jubilé que, conformément à une ancienne tradition, le pape proclame 
tous les vingt-cinq ans. Que le Jubilé soit pour tous un moment de rencontre authentique et personnelle avec le 
Seigneur Jésus, « porte » (cf. Jn 10,7.9) de notre salut, que l'Église est chargée d'annoncer toujours, partout et à 
tous comme « notre espérance » (1 Tm 1,1). 
Tout le monde sait ce qu'est l'espérance. Dans le cœur de chacun, l'espérance réside comme le désir et l'attente 
de bonnes choses à venir, bien que nous ne sachions pas ce que l'avenir nous réserve. Cependant, l'incertitude 
quant à l'avenir peut parfois susciter des sentiments contradictoires, allant de la confiance à l'appréhension, de 
la sérénité à l'anxiété, de la conviction ferme à l'hésitation et au doute. Nous rencontrons souvent des 
personnes découragées, pessimistes et cyniques face à l'avenir, comme si rien ne pouvait leur apporter le 
bonheur. Que le Jubilé soit pour nous tous l'occasion de renouer avec l'espérance. La parole de Dieu nous aide 
à trouver les raisons de cette espérance.  
Une parole d'espérance 
2. « Puisque nous sommes justifiés par la foi, nous sommes en paix avec Dieu par notre Seigneur Jésus Christ, 
qui nous a donné accès à la grâce dans laquelle nous nous trouvons, et nous nous glorifions de l'espérance 
d'avoir part à la gloire de Dieu... L'espérance ne déçoit pas, car l'amour de Dieu a été répandu dans nos 
cœurs par l'Esprit Saint qui nous a été donné » (Rm 5, 1-2.5). Dans ce passage, Saint Paul nous donne 
matière à réflexion. Nous savons que la Lettre aux Romains a marqué un tournant décisif dans son travail 
d'évangélisation.  
3. L'espérance naît de l'amour et se fonde sur l'amour qui jaillit du cœur transpercé de Jésus sur la 
croix : « Car si, alors que nous étions ennemis, nous avons été réconciliés avec Dieu par la mort de son Fils, à 
plus forte raison, après avoir été réconciliés, serons-nous sauvés par sa vie » (Rm 5,19). Cette vie se manifeste 
dans notre propre vie de foi, qui commence avec le baptême, se développe dans l'ouverture à la grâce de Dieu 
et est animée par une espérance constamment renouvelée et confirmée par l'action de l'Esprit Saint. 
 
Par sa présence permanente dans la vie de l'Église en pèlerinage, l'Esprit Saint illumine tous les croyants de 
la lumière de l'espérance. Il maintient cette lumière allumée, comme une lampe toujours allumée, 
pour soutenir et revigorer nos vies. L'espérance chrétienne ne trompe ni ne déçoit parce qu'elle est fondée 
sur la certitude que rien ni personne ne pourra jamais nous séparer de l'amour de Dieu : « Qui nous séparera de 
l'amour du Christ ? L'épreuve, la détresse, la persécution, la famine, la nudité, le péril ou l'épée ? Non, en toutes 
ces choses nous sommes plus que vainqueurs par celui qui nous a aimés.  

La Prière pour les Enfants  
« Tu peux parler à Dieu n’importe quand  

et n’importe où »  
 

« Tu peux parler à Dieu n’importe quand et n’importe où : le 
matin, en commençant la journée, sur le chemin de l’école, en 
te promenant, en jouant, et parfois même en travaillant, quand 

tu es au calme chez toi, ou le soir avant de t’endormir. Tu 
choisis une des prières qui suivent… Tu la murmures à Dieu 
dans le secret de ton cœur. Dieu t’écoute quand tu lui parles, 

même si parfois tu as l’impression qu’Il fait la sourde oreille. Il 
te répond par la paix qu’Il te donne, par sa Parole qui t’éclaire, 

par l’amour qui t’habite. Amen. »  
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Car j'ai l'intime conviction que ni la mort, ni la vie, ni les anges, ni les dominations, ni les choses présentes, ni 
les choses à venir, ni les puissances, ni la hauteur, ni la profondeur, ni rien de ce qui existe dans toute la 
création, ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu dans le Christ Jésus notre Seigneur » (Rm 8.35.37-39). 
Nous voyons ici la raison pour laquelle cette espérance persévère au milieu des épreuves : fondée sur la foi et 
nourrie par la charité, elle nous permet d'aller de l'avant dans la vie. Comme l'observe Saint Augustin : « Quel 
que soit notre état de vie, nous ne pouvons pas vivre sans ces trois dispositions de l'âme, à savoir croire, 
espérer et aimer ».  
 
4. Saint Paul est réaliste. Il sait que la vie a ses joies et ses peines, que l'amour est éprouvé par les épreuves et 
que l'espérance peut vaciller face à la souffrance. Malgré cela, il peut écrire : « Nous nous glorifions de nos 
souffrances, sachant que les souffrances produisent l'endurance, que l'endurance produit le caractère et que le 
caractère produit l'espérance » (Rm 5,3-4). Pour l'Apôtre, les épreuves et les tribulations marquent la vie de 
ceux qui prêchent l'Évangile dans l'incompréhension et la persécution (cf. 2 Co 6, 3-10). Pourtant, au-delà des 
ténèbres, nous entrevoyons une lumière : nous nous rendons compte que l'évangélisation est soutenue par la 
puissance qui découle de la croix et de la résurrection du Christ. Nous apprenons ainsi à pratiquer une vertu 
étroitement liée à l'espérance, à savoir la patience. Dans notre monde au rythme effréné, nous sommes 
habitués à vouloir tout, tout de suite. Nous n'avons plus le temps d'être simplement avec les autres ; même les 
familles ont du mal à se réunir et à profiter de la compagnie des autres. La patience a été mise à mal par la 
précipitation frénétique, ce qui s'est avéré préjudiciable, car cela conduit à l'impatience, à l'anxiété et même à la 
violence gratuite, avec pour conséquence davantage de malheur et d'égocentrisme. 
 La patience n'est pas non plus de mise à l'heure d'Internet, où l'espace et le temps cèdent la place à un 
« maintenant » omniprésent. Si nous étions encore capables de contempler la création avec un sentiment 
d'émerveillement, nous pourrions mieux comprendre l'importance de la patience. Nous pourrions apprécier 
les changements de saisons et leurs récoltes, observer la vie des animaux et leurs cycles de croissance, et jouir 
de la clarté de vision de saint François. Une appréciation renouvelée de la valeur de la patience ne peut que 
s'avérer bénéfique pour nous-mêmes et pour les autres. Saint Paul parle souvent de la patience dans le 
contexte de notre besoin de persévérance et de confiance dans les promesses de Dieu. Mais avant tout, il 
témoigne de la patience de Dieu lui-même, « le Dieu de toute patience et de tout encouragement » (Rm 15,5). 
La patience, l'un des fruits de l'Esprit Saint, soutient notre espérance et la renforce en tant que vertu 
et mode de vie. Apprenons à prier fréquemment pour la grâce de la patience, qui est à la fois la fille 
de l'espérance et son fondement solide. 
 

Un chemin d'espérance 
5. Cette interaction entre l'espérance et la patience nous fait voir clairement que la vie chrétienne est un 
voyage qui appelle des moments de plus grande intensité pour encourager et soutenir l'espérance comme 
compagnon constant qui guide nos pas vers le but de notre rencontre avec le Seigneur Jésus. 
 

Le pèlerinage est bien sûr un élément fondamental de chaque événement du Jubilé. Partir en voyage est 
traditionnellement associé à notre quête humaine du sens de la vie. Un pèlerinage à pied est une aide précieuse 
pour redécouvrir la valeur du silence, de l'effort et de la simplicité de la vie.  
 

6. L'Année Sainte 2025 s'inscrit elle-même dans la continuité des célébrations de grâce précédentes. Le temps 
est venu d'un nouveau Jubilé, où la Porte Sainte sera à nouveau ouverte pour inviter chacun à une expérience 
intense de l'amour de Dieu, qui réveille dans les cœurs l'espérance sûre du salut dans le Christ.  
 

Fort de cette grande tradition et certain que l'Année jubilaire sera pour toute l'Église une expérience vivante 
de grâce et d'espérance, je décrète par la présente que la Porte Sainte de la Basilique Saint-Pierre au Vatican 
sera ouverte le 24 décembre 2024, inaugurant ainsi le Jubilé ordinaire. Le dimanche suivant, le 29 décembre 
2024, j'ouvrirai la Porte Sainte de ma cathédrale, Saint-Jean-de-Latran, qui fêtera le 9 novembre prochain le 
1700e anniversaire de sa dédicace. Ensuite, le 1er janvier 2025, en la solennité de Marie, Mère de Dieu, la 
porte sainte de la basilique papale Sainte-Marie-Majeure sera ouverte. Enfin, le dimanche 5 janvier 2025, la 
porte sainte de la basilique papale Saint-Paul-hors-les-murs sera ouverte. Ces trois dernières Portes Saintes 
seront fermées le dimanche 28 décembre 2025. 
 


